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広島法務局訟務部（入局１年目）

業務説明会に参加して、人権擁護事務の業務内容に興味を
持ったことと、いろいろな官庁の説明会に参加した中で、法
務局で働く職員の方の雰囲気が一番印象が良かったと感じた
ため、法務局を志望しました。

法務局を志望した理由を教えてください

訟務部では、国が当事者となる訴訟において、国の代理人
として訴訟活動を行っています。
１年目の現在は、国側の主張書面を作成するため、事件に

関係している行政庁の方と連絡を取り合ったり、裁判の日に
は法曹資格者の部付検事や関係行政庁の方と法廷に出廷し、
裁判の進行内容の聴取等を行っています。

現在の仕事内容を教えてください

説明会に参加したときにも職員の方が明るいと感じました
が、実際に入局して仕事をする中で、悩んでいても先輩職員
が気さくに話しかけてくださりますし、初めて経験すること
も多く、分からないこともありますが、そんなときでも上司
や先輩方が、とても優しく丁寧に御指導してくださるので、
風通しが良く、雰囲気も明るいと感じています。

職場の雰囲気を教えてください

時間をかけて、難しい主張書面の起案をやり遂げ
たり、担当している事件に勝訴判決が出て、事件が
終わったときに大きな達成感を感じられるところが
訟務事務の魅力です！

訟務事務の魅力を教えてください

法務局は、採用１年目で分からないことがあっても職員間
で相談しやすいので、不安なく働くことができますし、休暇
も取りやすく仕事と生活のメリハリをつけることができて、
とても働きやすい環境だと思います。ぜひ一度、業務説明会
や官庁訪問に来て感じてみてください！皆さんと一緒に働け
る日を楽しみにしています！

法務局に興味を持っている方へメッセージをお願いします

不動産登記推進イメージキャラクター

トウキツネ

裁判所に出廷
（緊張）



先輩職員に質問してみました！Vol.２

ト

広島法務局廿日市支局（入局３年目）

法務局の業務は登記や戸籍、供託、人権、訟務など幅広く、その多
くが国民生活に密接に関わっていることをホームページや説明会で見
聞きして、興味を持ちました。
また、説明会で研修制度が充実していることを知り、法律に触れて
こなかった私でも、業務に必要な知識を習得できる機会があることに
魅力を感じたため、法務局を志望しました。

法務局を志望した理由を教えてください

廿日市支局総務係において、主に戸籍事務を行っています。実際の
届出等の対応は市区町村が行っていますが、全国統一的に正しく処理
されるように、処理方法等について、市区町村から照会があった場合
には、助言や指示を行っています。
戸籍は、日本国民であることを登録している大切なものなので、戸
籍に正しい記載がされるよう市区町村の職員と連携して業務に取り組
んでいます。

現在の仕事内容を教えてください

支局勤務の良いところは、様々な業務を経験できるところです。私
は現在、支局で戸籍事務を行っていますが、それまでは同じ支局内で
登記事務を行っていました。そのほか、支局では供託事務や人権擁護
事務等も行っています。
また、様々な業務に触れる中で、一つ一つの業務の基礎を学ぶこと
ができるので、人事異動で本局勤務になってもその経験を生かしなが
ら、積極的に新しい業務にも取り組むことができるようになるという
点も支局勤務の良いところです。

法務局の支局勤務の良いところを教えてください

休日は、テニスや野球をしています。個人的にテニススクールに
通ったり、法務局のテニス部と野球部に所属しているので、定期的に
部活動を行っています。法務局では、年に一度、どの競技も県外の職
員同士による大会が開催されるので、それを楽しみに練習しています。
また、法務局は年次休暇を積極的にとることを推奨しているため、
休暇を利用して飲食店巡りをしています。

休みの日は何をして過ごしていますか？

法務局は、充実した研修制度だけでなく、業務上分からないことを
先輩や上司に相談しやすいため、今まで法律に触れる機会がなかった
方でも、働きやすい職場だと思います。少しでも法務局に興味を持っ
ている方は、是非、志望していただけたらと思います。
皆様にお会いできることを楽しみにしています。

法務局に興味を持っている方へメッセージをお願いします

不動産登記推進イメージキャラクター

トウキツネ
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広島法務局民事行政部法人登記部門
（入局４年目）

就職活動を行う中で、法務局では登記や戸籍、供託、訟務、人権
など多岐にわたり、国民の生活に密接な関わりのある業務を行って
いることを知り、魅力的だと感じ志望しました。
また、研修制度が充実していることや、採用試験の際に対応して
くださった方の雰囲気が良かったことも決め手の一つです。

法務局を志望した理由を教えてください

法人登記部門において、会社・法人に関する登記申請書等が適正
かどうかを法令等に基づき審査し、登記情報システムに記録するこ
とが主な業務です。会社の設立や、商号、本店及び代表者の変更登
記等様々な内容の申請がありますが、会社・法人の取引において重
要な内容となるため、誤りのないように緊張感を持って業務を行っ
ています。
また、実質的支配者リスト制度の利用促進に係る広報として、金
融機関や刊行誌の記者の方などに制度の概要を説明したり利用の依
頼を行っています。

現在の仕事内容を教えてください

商業・法人登記の審査事務に携わることができるのは、本局だけ
ですし、供託事務や訟務事務なども本局では、様々な種類の事案を
担当することで、その専門性を高めることができるところが良いと
ころだと思います。
また、他部署の職員と関わる機会が多く、業務終了後に、一緒に
スポーツ観戦に行くなどの交流ができるのも本局勤務の良いところ
だと感じます。

法務局の本局勤務の良いところを教えてください

法務局では、年間１５日以上の年次休暇取得や休日に続けて２日
間の休暇を取得するプラス２休暇を年２回以上取得する組織目標を
掲げるなど、ワークライフバランスの推進に力を入れています。私
も月に１日以上は休暇を取得しており、休暇は取得しやすいと感じ
ますし、仕事と私生活を充実させることができる職場だと感じてい
ます。
また、休暇を利用して旅行に行くなどしてリフレッシュすること
で、メリハリをもって仕事に臨むことができます。

休暇は取得しやすいですか？

法務局の業務は多岐にわたっていますが、どの部署も先輩や上司
に相談しやすい環境が整っており、あわせて充実した研修制度もあ
るため、法律の知識があまりなかった私でも問題なく働くことがで
きています。法務局に少しでも興味をお持ちの方は、ぜひ業務説明
会に御参加ください。

法務局に興味を持っている方へメッセージをお願いします

人権イメージキャラクター

人ＫＥＮまもる君

人権イメージキャラクター

人ＫＥＮあゆみちゃん

実質的支配者
リスト制度
広報中
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広島法務局民事行政部供託課
（入局９年目）

法務局での仕事が、登記・戸籍・供託・人権・訟務など幅
広いものであることを知り、そこに興味を持ちました。また、
訟務事務では仕事として裁判に出廷するので、率直に「かっ
こいいな！」と思い志望しました。裁判で「異議あり」と手
を挙げるのが法務局人生の夢です。叶いそうにはありません
が．．．（笑）

法務局を志望した理由を教えてください

供託とは債務の弁済であったり、会社の営業や裁判をする
上で必要となる保証（担保）などのため、金銭等を供託所で
ある法務局に預けるというものです。
日頃の業務では、供託の受入れ及び払渡しの申請について、
適法に行われているか調査しています。

現在の仕事内容を教えてください

お客様が無事申請を終えられたときです。供託書は法律に
のっとった記載をしなければならないため、どのように記載
すればよいか分からないというお客様や、記載内容の修正が
必要なお客様などもいらっしゃいます。そのようなお客様を
適切に案内して無事に申請を終えられたときには、やりがい
を感じるとともに自身の成長も実感できます。

働いていて、やりがいを感じたことを教えてください

私には、子が２人おり、これまで育児休業（２か月程度）、
配偶者出産休暇、育児参加休暇、子の看護休暇などを取得し
てきました。現在は、保育園の送り迎えのため、休憩時間短
縮の制度を利用し、勤務時間を柔軟に変更しています。
また、供託課では私と同じように休憩時間短縮の制度を利
用している職員がほかに２名もいて、法務局は、仕事と子育
てを両立しやすい環境が整っていると感じています。

「ともそだて」しやすい職場環境ですか？

法務局では幅広い業務を取り扱っており、そのどれもが社
会を支える大切な仕事です。自分の仕事が社会の役に立って
いる実感を得られるので、働いていてとてもやりがいを感じ
ます。また、それらの仕事に取り組む中で、様々な法律の知
識を身につけて成長できることも法務局の魅力の一つだと思
います。皆さんと一緒に働けることを楽しみにしています。

法務局に興味を持っている方へメッセージをお願いします

遺言書ほかんガルー


